## UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD ESCUELA PROFESIONAL DE MEDICINA HUMANA



ASOCIACION ENTRE OBESIDAD Y ESOFAGITIS POR REFLUJO GASTROESOFAGICO EN PACIENTES DEL HOSPITAL CARLOS LANFRANCO LA HOZ DURANTE EL PERIODO 2013 – 2015.

## **TESIS**

PRESENTADO POR BACHILLER

JULIO JORGE YONAMINE GUTIERREZ

PARA OPTAR POR EL TITULO PROFESIONAL DE

MEDICO CIRUJANO

LIMA- PERU

2017

RESUMEN

**Objetivo:** Determinar si existe asociación entre obesidad y esofagitis por reflujo

gastroesofágico en pacientes del Hospital Carlos Lanfranco La Hoz.

Material y Métodos: Se realizó un estudio observacional, retrospectivo,

analítico, seccional transversal en pacientes con síntomas de reflujo

gastroesofágico atendidos en Consultorios Externos de Gastroenterología; se

calculó el odds ratio entre las variables en estudio.

Resultados: No se apreciaron diferencias significativas respecto a edad, género

y procedencia entre los grupos con y sin esofagitis. La frecuencia de obesidad

en pacientes con esofagitis por reflujo gastroesofágico y sin él fue de 44% y 12%

respectivamente. La obesidad es factor asociado a esofagitis por reflujo

gastroesofágico en el Hospital Carlos Lanfranco La Hoz, con un odds ratio de

5.82 el cual fue significativo. El grupo con esofagitis por enfermedad por reflujo

gastroesofágico tiene un promedio significativamente mayor de índice de masa

corporal que el grupo sin esofagitis (p<0.05).

**Conclusiones:** Existe asociación entre obesidad y esofagitis por reflujo

gastroesofágico en pacientes del Hospital Carlos Lanfranco La Hoz.

Palabras Clave: Obesidad, esofagitis, reflujo gastroesofágico.

٧